

COMUNICADO DE PRENSA COMANDO DE RICARDO LAGOS

19.07.1999

Dijo Lagos sobre una vía de solución al problema de derechos humanos
LO PRIMERO ES CONOCER LA VERDAD

"Todo lo que sea avanzar para conocer la verdad es importante. A partir del conocimiento de la verdad se puede determinar si hay o no responsabilidades judiciales y discutir qué pasos hay que tomar si es que hay que tomarlos".

Con estas palabras el candidato presidencial de la Concertación, Ricardo Lagos, comentó el lanzamiento del libro "Con la Verdad se construye la Reconciliación", escrito por el sacerdote y ex obispo de Talca, Carlos González Cruchaga, quien también había invitado para la ocasión al candidato presidencial de la derecha, Joaquín Lavín, que no asistió.

En el texto, presentado en la Sala América de la Biblioteca Nacional, el obispo de Talca por casi 30 años realiza una especie de análisis testimonial sobre la Iglesia Católica en los gobiernos de Allende y Pinochet, entre 1970 y 1988, donde el elemento central es el tema de las violaciones a los derechos humanos.

En la oportunidad, estuvieron también presentes el ex presidente Patricio Aylwin, el presidente del Partido Socialista, senador Ricardo Nuñez y el coronel de Ejército en retiro, Efraín Cañas, quienes fueron oradores para el lanzamiento del libro. Según este último, hubo un momento clave de nuestra historia "donde las cúpulas militares se embriagaron con el poder". Asimismo, Cañas dijo que se trata de un texto que "debe estar al alcance de los jóvenes de Chile".

Mientras tanto, el abanderado de la coalición de gobierno, se refirió además a los últimos dichos del senador vitalicio, Augusto Pinochet, quien en una entrevista a un periódico inglés aseguró que nunca había mandado a torturar a nadie ni tuvo conocimiento de violaciones a los derechos humanos mientras fue jefe de Estado. "Creo que aquellos que participaron en ese período triste del país deben estar muy sorprendidos. Me parece que son declaraciones que al país tienen que sorprender profundamente. Es imposible que alguien que está a cargo del aparato del Estado no sepa lo que ocurre", expresó Lagos.

Por su parte, el ex presidente Aylwin dijo: "me cuesta mucho creer lo que dice el general Pinochet sobre que no sabía nada de lo que pasaba. Con

todo respeto, yo no sé si el señor Lavín le cree, o si los dirigentes de los partidos que lo apoyaron le creen. No sé que piensen sus subalternos o los que estuvieron metidos con las manos en la masa de esta falta de solidaridad del general con lo que ellos hicieron".

Según el ex mandatario, éstas declaraciones de Pinochet le quitan el piso a las gestiones humanitarias que puede llevar adelante el gobierno chileno.

Oficina de Prensa
Comando de Ricardo Lagos